

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Pembiayaan *Mudharabah*, *Musyarakah* dan Piutang *Murabahah* terhadap Profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung” ini ditulis oleh Riska Sabilaturrohmah, NIM. 12401183256. Jurusan Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, pembimbing Dr. Muniri, M.Pd.

Penelitian ini dilatar belakangi dengan adanya peran lembaga keuangan yang semakin dibutuhkan masyarakat, khususnya dalam hal permodalan. Sementara itu, tingkat profitabilitas (ROA) yang dapat dipengaruhi oleh pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* penting dalam sebuah lembaga keuangan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Apakah ada pengaruh pembiayaan *mudharabah* terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung? (2) Apakah ada pengaruh pembiayaan *musyarakah* terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung? (3) Apakah ada pengaruh piutang *murabahah* terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung? (4) Apakah ada pengaruh pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* secara bersamaan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis asosiatif. Data yang digunakan adalah data sekunder dari laporan keuangan bulanan BMT Sahara Kauman Tulungagung mulai bulan Mei 2018-Oktober 2020. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik *non probability sampling* dan teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah uji asumsi klasik: uji normalitas, uji multikolinieritas, uji heteroskedastisitas, uji autokorelasi, kemudian uji regresi linier berganda, uji hipotesis: uji t (parsial), uji F (simultan), dan uji koefisien determinasi.

Hasil dari penelitian ini menyimpulkan bahwa (1) Pembiayaan *mudharabah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung (2) Pembiayaan *musyarakah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung (3) Piutang *murabahah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung (4) Pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* secara bersamaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung.

Kata Kunci: Pembiayaan *Mudharabah*, Pembiayaan *Musyarakah*, Piutang *Murabahah* dan Profitabilitas

ABSTRACT

Thesis with the title "The Effect of Mudharabah, Musyarakah and Murabahah Receivables on Profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung" was written by Riska Sabilaturrohmah, NIM. 12401183256. Department of Islamic Banking, Faculty of Islamic Economics and Business, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, advisor Dr. Muniri, M.Pd.

This research is motivated by the role of financial institutions that are increasingly needed by the community, especially in terms of capital. Meanwhile, the level of profitability (ROA) which can be influenced by the financing of mudharabah, musyarakah and murabahah receivables is important in a financial institution.

The formulation of the problem in this study are: (1) Is there any effect of mudharabah financing on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung? (2) Is there any influence of musharaka financing on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung? (3) Is there any effect of murabahah receivables on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung? (4) Is there any effect of mudharabah financing, musyarakah and murabahah receivables simultaneously on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung?

This research uses a quantitative approach with associative type. The data used is secondary data from the monthly financial statements of BMT Sahara Kauman Tulungagung starting from May 2018-October 2020. The sampling technique uses non-probability sampling techniques and the data analysis technique used in this study is the classical assumption test: normality test, multicollinearity test, heteroscedasticity test, autocorrelation test, then multiple linear regression test, hypothesis testing: t test (partial), F test (simultaneous), and coefficient of determination test.

The results of this study conclude that (1) Mudharabah financing has a negative and significant effect on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung (2) Musyarakah financing has a negative and significant effect on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung (3) Murabahah receivables have a positive and significant effect on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung (4) Mudharabah financing, musyarakah and murabahah receivables simultaneously have a positive and significant effect on the profitability of BMT Sahara Kauman Tulungagung.

Keywords: Mudharabah Financing, Musyarakah Financing, Murabahah Receivables and Profitability

الملخص

البحث العلمي بالموضوع "تأثير تمويل المضاربة والمشاركة ودين المراجعة على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج" الذي كتبه رزق سبيلة الرحمة، رقم القيج ١٢٤٠١١٨٣٢٥٦. قسم المصري الشرعية، كلية الإقتصادية والأعمال الإسلامية، بالجامعة الإسلامية الحكومية سيد على رحمة الله تولونجج أجونج، المشرف: الدكتور منيري الماجستير.

خلفية هذا البحث هي ترقية حاجات المجتمع الى وجود دور المؤسسة المالية، خاصة في التمويل. بينما كانوا، طبقة المكسبية سيتأثر بتمويل المضاربة والمشاركة ودين المراجعة مهمة في المؤسسة المالية.

اسئلة هذا البحث هي: (١) هل يجد تأثير تمويل المضاربة على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج، (٢) هل يجد تأثير تمويل المشاركة على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج، (٣) هل يجد تأثير دين المراجعة على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج. (٤) هل يجد تأثير تمويل المضاربة والمشاركة ودين المراجعة على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج.

يستعمل هذا البحث بالبحث الكمي بنوع الترابط. البيانات المستخدمة هي البيانات الثانوية من التقرير المالي لكل الشهر بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج للعام بدأ من مايو ٢٠١٨ - اكتوبر ٢٠٢٠. طريقة المعينة بطريقة العينات غير الإحتمالي. وطريقة تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث هي هي إختبر الإفتراضي الكلاسيكي: إختبر السوية والإختبار الخطية المتعددة والإختبار التغايرية وإختبار الارتباط التلقائي. ثم إختبار الإنحدار الخطي المتعددة وإختبر الإفتراضية: أختبار ت (الجزئي) وإختبار ف (متزامنة) وإختبر العوامل التحديد.

من نتائج البحث ان تتخاص أن (١) يتأثر تمويل المضاربة تأثيرا سلبيا وكبيرا على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج. (٢) يتأثر تمويل المشاركة تأثيرا سلبيا وكبيرا على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج. (٣) يتأثر دين المراجعة تأثيرا إيجابيا وكبيرا على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج. (٤) يتأثر تمويل المضاربة والمشاركة ودين المراجعة تأثيرا إيجابيا و كبيراً على مكسبية بيت المال والتمويل سهارا كومان تولونجج اجونج.

الكلمات الأساسية : تمويل المضاربة، تمويل المشاركة، دين المراجعة والتكسبية